

## Behandlung von chronischen Ulzerationen/Wunden

Herzlich willkommen im Bereich der Fuss- und Sprunggelenkorthopädie des Universitätsspital Basel. Als eines der wenigen Universitären Zentren für Fuss- und Sprunggelenkorthopädie in der Schweiz, weiss das Team um PD Dr. Nicola Krähenbühl zusammen mit dem Zentrum für muskuloskelettale Infektionen eine hohe Expertise in der Behandlung von chronischen Ulzerationen und Wunden auf.

### Was ist eine chronische Ulzeration?

Eine Ulzeration ist eine Wunde, welche eine schlechte oder keine Heilungstendenz zeigt und über eine längere Zeit (chronisch) besteht. Dadurch können sekundäre Komplikationen wie die Infektion anderer Strukturen (z.B. Knochen oder Gelenke) entstehen, was die Behandlung erschwert.

### Behandlung einer chronischen Ulzeration

Die Behandlung von chronischen Ulzerationen ist zeitintensiv und sollte interdisziplinär erfolgen. Deshalb werden z.B. Diabetes assoziierte Ulzerationen/Wunden am Universitätsspital Basel zusammen mit dem Zentrum für muskuloskelettale Infektionen therapiert. Zusatzuntersuchungen wie die Beurteilung der Durchblutung oder die Frage nach einer Hautdeckung (z.B. via plastische Chirurgie) können im Verlauf ebenfalls nötig und angeboten werden.

### Wundambulatorium und Gipszimmer

Ein Wundambulatorium sowie ein Gipszimmer ist für die Behandlung von chronischen Wunden unter Umständen nötig und steht am Universitätsspital Basel zur Verfügung.



*Chronische Ulzeration im Bereich Mittel-/ Vorfuss, welche eine komplexe Rekonstruktion nötig machte. Links ist die Situation vor der Rekonstruktion mit Einbruch des Mittelfusses sichtbar, rechts ist die Situation nach Korrektur dargestellt*

### Was tun bei Schmerzen?

Die Schmerzbehandlung ist insbesondere bei offenen Wunden wichtig und wird nach Bedarf am Universitätsspital Basel ebenfalls interdisziplinär abgestimmt.

### Unser Beitrag für Forschung/Entwicklung

Durch die Etablierung einer Datenbank mit Erfassung behandelter Patient\*innen können Konzepte hinterfragt und nach Bedarf optimiert werden.

### Vorteile Universitärer Spitzenmedizin

Das «U» macht den Unterschied. Durch unser Engagement in Forschung und Entwicklung bieten wir unseren Patient\*innen eine Behandlung auf höchstem Niveau.

- Die Fuss- und Sprunggelenkorthopädie des Universitätsspital Basel gehört zu den führenden Zentren in der Schweiz
- Chronische Wunden sind ein häufiges Beschwerdebild und können mit diversen Erkrankungen assoziiert sein
- Die interdisziplinäre Behandlung unter Berücksichtigung diverser Fachrichtung ist für eine optimale Qualität wichtig
- Nach Bedarf stehen auch chirurgische Massnahmen (Rekonstruktion wie auch Amputation) zur Verfügung
- Die Auswahl des Behandlungskonzeptes erfolgt unter Berücksichtigung aktueller Ergebnisse aus Forschung und Entwicklung

